

Cantuarías y Bartolucci explican las razones Renuncian directivas de Renovación Nacional de Concepción y Valparaíso

Un total de 34 de los 38 consejeros provinciales de Concepción de Renovación Nacional presentaron su renuncias. Otro tanto hizo la mayoría de la directiva regional penquista.

CONCEPCION (Mario Aravena M.).- La directiva provincial de Renovación Nacional, encabezada por el ex alcalde de Talcahuano Eugenio Cantuarías, renunció a la colectividad. La directiva recientemente elegida no había asumido en forma oficial al momento de producirse el quiebre de esta entidad política.

Junto a Cantuarías renunciaron Mario Rojas, Alejandro Espinoza, Patricia Osorio y Julio Braunfeld. El día anterior lo hicieron los integrantes de la directiva anterior, Jaime Dinamarca y Domingo Arteaga.

Cantuarías anunció que junto a la directiva que presidía renunciaron 34 de 38 consejeros electos en la provincia de Concepción. Además, dijo que en los próximos días pudieran conocerse otras renuncias. Recordó que en la provincia habían cerca de 5.000 militantes, 1.800 lo habían apoyado directamente en su elección, de manera que muchos de ellos pudieran adoptar similar actitud.

Cantuarías manifestó que los renunciados no han decidido aún si se incorporarán a una nueva colectividad que se anunció en Santiago. Pero advirtió que como grupo que dejan Renovación Nacional se abocarán a trabajar por el "sí" en el plebiscito. "Nos constituiremos de inmediato, y apenas se cumplan los trámites formales que la ley exige, este grupo trabajará bajo la misma estructura e invitaremos a quienes adopten igual decisión en otras provincias de la región por el "sí", explicó.

El ex dirigente afirmó que "aspiramos a convertirnos en una fuerza electoral impor-

tante, en el minuto del plebiscito y la organización siguiente dependerá de las voluntades de las personas en ese momento. Por de pronto dejamos Renovación Nacional no con poco dolor, y no con poca pena, puesto que éste fue el partido al cual contribuimos, mayoritariamente, en esta provincia".

Gonzalo Verbal y Elisa Broghamer, consejeros de Renovación Nacional penquista, que no renuncian, lamentaron las renuncias y dijeron que no debían obedecer a intereses centralistas.

VALPARAISO (Alvaro Inostroza).- Su renuncia al partido Renovación Nacional



E. Cantuarías



F. Bartolucci

dió a conocer ayer, en conferencia de prensa, el presidente provincial de dicha colectividad política, Francisco Bartolucci.

El ex alcalde porteño indicó que a su decisión se suman también numerosos integrantes de la mesa directiva provincial y dirigentes comunales, que habían sido designados recientemente en la elección provincial del partido.

Bartolucci señaló que el motivo de su renuncia era "disparidad de criterios para enfrentar la crisis interna alentada por la política de bloques que inspiró la conducta de los organismos máximos del partido".

Más adelante continuó expresando. "Un ineludible deber de caballerosidad y prudencia política obliga en esta hora a guardar el mayor silencio posible, para evitar así consecuencias mayores e innecesarias".

Finalmente expresó que se retiraba del partido "sin pasión ni rencores y manifestamos nuestra decidida voluntad de reunificarnos en nuestro antiguo movimiento (UDI), para construir una alternativa política nueva; reafirmamos nuestro apoyo irrestricto al régimen político jurídico y económico, social que nos lega el actual Gobierno y señalamos nuestra aspiración de proyectarlo hacia el futuro". Para esto, indicó, se pondrán en campaña decidida para el pronunciamiento por el "sí" en el próximo plebiscito.

CALAMA

Su renuncia al partido Renovación Nacional presentaron los actuales dirigentes, en reunión sostenida el sábado último.

La información fue entregada por el presidente de este partido, Juan Diego Flores, agregando que de los 8 dirigentes 7 de ellos presentaron la renuncia. Flores indicó que la noche misma del sábado constituyeron el comando del "sí", y a la vez en la próxima semana abrirán la llamada casa del "sí" por Pinochet.

Además, hizo un llamado a todos los militantes para renunciar a Renovación Nacional y trabajar por el "sí", decididamente; asimismo criticó la expulsión de Jaime Guzmán, la que consideraron exclusivamente de tipo político y que está contra la Constitución.



Los dirigentes de Renovación Nacional Miguel Otero -al centro-, junto a Federico Mekis -a la derecha- y Alberto Espina -a la izquierda-, se refirieron a la situación interna del partido

Piden cordura y serenidad Tres dirigentes llaman a la unidad en Renovación

Un llamado al sentido patriota de los militantes del Partido Renovación Nacional hicieron ayer tres de sus dirigentes, quienes se refirieron a la unidad que debe existir, producto de la cordura, serenidad y objetividad. "No hay que dejarse llevar por impulsos emocionales que sólo perjudican a la causa que queremos defender".

Los dirigentes del partido Miguel Otero, Federico Mekis y Alberto Espina expresaron que al momento de ingresar a Renovación Nacional, como otros militantes, lo hicieron por la declaración de principios y postulados, y no en razón de ser adictos o partidarios de determinadas personas. "En nuestro ideario político no cabe el culto a la personalidad ni el incondicionalismo. La esencia del partido es el respeto a la individualidad de sus miembros y a su pleno derecho a designar democrática y directamente a sus dirigentes".

En relación a la renuncia de militantes y dirigentes en adhesión al expulsado Jaime Guzmán, como así también al retiro por parte de algunos dirigentes regionales de Renovación Nacional, expresan: "Lamentamos profundamente las reacciones emocionales de connotados miembros del partido que, olvidando la razón de ser e importancia de éste en el devenir político del país, han renunciado a la colectividad. Cabe preguntarse, ¿entraron al partido por sus principios y postulados o por seguir a un determinado líder político? ¿Renunciaron alguna vez, conforme al compromiso contraído al fundarse RN, a su antigua identidad y estructura? Para nosotros no hay nadie que esté por encima del interés nacional y, consecuentemente, del partido".

En declaración pública de ocho puntos, Miguel Otero, Al-

berto Espina y Federico Mekis dejan en claro, además, que "un organismo del partido, en uso de sus atribuciones estatutarias, ha sancionado a un dirigente nacional. Se podrá estar o no de acuerdo con la decisión, pero es de la esencia de quienes creen y respetan un ordenamiento legal acatarla. Lo contrario es desconocer el respeto a la institucionalidad y sentar un pésimo precedente, que puede ser aprovechado por quienes quieren destruir o desconocer la actual Constitución Política del Estado".

Los dirigentes de Renovación Nacional, que sostienen que "el sector UDI dentro de RN nunca dejó de constituir un partido dentro del partido", puntualizan que "el partido, desde hoy, vuelca todo su esfuerzo al logro de sus finalidades específicas y, en el contingente, a promover y lograr el triunfo del "sí". El partido tiene miembros ampliamente capacitados para asumir las directivas vacantes, que serán llenadas de acuerdo a los estatutos, desarrollándose conforme a lo programado".

Por otra parte, Miguel Otero aseguró que "he recibido una gran cantidad de llamadas telefónicas de personas que desean inscribirse en el partido, porque -según dice- ahora Renovación Nacional les da mayor tranquilidad y seguridad que antes". Aunque no se refirió a cifras o porcentaje de personas que han dejado el partido luego del quiebre, Otero estima que "el número de personas que se inscribirá será mayor al de los que se retiraron".

Finalmente, reiteraron su posición por el "sí" en el plebiscito, expresando, no obstante, que "el Presidente Pinochet es un excelente candidato, pero no el único. Si él tiene las mayores posibilidades de triunfar representando al "sí", debe ser el candidato".

Juventud de RN critica las dimisiones

El coordinador nacional de la juventud del Partido Renovación Nacional, Ricardo Frías Carrión, entregó una declaración pública, refiriéndose a la crisis de la colectividad y afirmó que la renuncia al partido de adherentes a la ex UDI "no hace sino confirmar el carácter sectario que ha guiado siempre a esas personas".

La declaración indica textualmente lo siguiente:

1.- "La J.R.N. considera apropiada y ejemplarizadora la sanción impuesta al dirigente máximo de la UDI Jaime Guzmán E., puesto que él y sus seguidores sobrepasaron todos los límites de la disciplina interna, al torcer, difamar y violentar sostenidamente a todos quienes no compartimos sus métodos y accionar público.

2.- "La desesperada maniobra de los militantes "udis", de anunciar al unísono renuncias masivas, no hace sino confirmar el carácter sectario que los ha guiado siempre, y desenmascara una absoluta falta de respeto hacia los independientes que ingresaron a Renovación Nacional en la certeza de que todas las antiguas facciones que le dieron origen habían desaparecido.

3.- "Nuevamente hemos visto, a algunos connotados ex dirigentes universitarios gremialistas, hoy renunciados militantes de R.N., el sentirse dueños de una eterna juventud, y de la representatividad de profesionales y jóvenes. La opinión pública y especialmente los militantes de la J.R.N. los conocemos muy bien, son los mismos culpables de siempre, los de la fenecida FECECH, de la FEUC y de la crisis económica de 1980, quienes en su sectarismo de costumbre cerraron toda participación a quienes discrepaban en cualquier grado, y que hoy, manteniendo esa constante, fracasaron en su burdo intento por destruir nuestro partido.

4.- "Finalmente, y con la tranquilidad, al ver el orden y la justicia restablecidos en nuestro partido, hacemos un llamado a todos los jóvenes que militan en Renovación Nacional, a reafirmar nuestra voluntad unitaria, y a trabajar con entusiasmo y organización en la consolidación de un partido para la gente de trabajo, firme y renovador, y por el triunfo del "sí" en el próximo plebiscito".

Señaló Andrés Chadwick "Sector UDI era claramente mayoritario"

"Muchos se extrañan de la torpeza que implica haber expulsado a Jaime Guzmán de Renovación Nacional. No se explican cómo Jarpa y Allamand, utilizando su dócil mayoría del tribunal del partido pudieran cometer un error tan grande". Así lo señaló ayer Andrés Chadwick. Agregó que "estimo que el motivo es simple y resulta útil que se conozca. Lo que ocurre es que Jarpa pretendió siempre jugar una supuesta neutralidad en las elecciones internas de Renovación Nacional. Desde esa posición, procuró forzar un acuerdo de cúpula y de última hora que evitara el veredicto de los afiliados al partido, donde se sabía minoritario.

Si Jarpa lograba ese objetivo, habría aparecido como el hombre del consenso, surgiendo como natural su reelección como presidente del partido en el consejo general de mayo. Lo que Jarpa no calculó es que se iba a encontrar con alguien de la valentía de Jaime Guzmán. Así fue como Guzmán demostró el claro alineamiento de Jarpa con Allan y en contienda interna, y enseguida les frustró a ambos su plan de evitar las elecciones, exigiendo que ellas se realizaran conforme a la democracia interna que la legislación exige, lo cual permitió demostrar que nuestro sector ex UDI era claramente mayoritario".

"Fallo se ajustó a derecho" Universitarios respaldan a Jaime Guzmán

El fallo del tribunal supremo contra Jaime Guzmán se ajusta a derecho, sostuvo ayer Patricio Mardones, apoderado de la acusación.

En el documento de dos carillas se argumentan las razones de la expulsión. Entre ellas se nombra el artículo 50, letra d, que establece que "el tribu-

nal supremo debe conocer de las denuncias que se formulen contra los afiliados al partido, sean o no autoridades del mismo, por actos de indisciplina o violatorios de la declaración de principios o de los estatutos, o por conductas indebidas que comprometan los intereses o el prestigio del partido".

Un grupo de dirigentes universitarios dio a conocer ayer su solidaridad con Jaime Guzmán. En declaración entregada a la prensa, señalaron:

"Con motivo del reciente fallo del tribunal supremo en que se expulsó a Jaime Guzmán, los abajo firmantes nos hacemos un deber en declarar lo siguiente: solidarizamos plenamente con Jaime Guzmán por la profunda injusticia que con él y con amplio sector de Renovación Nacional se comete en estos momentos, por lo que presentamos indeclinablemente nuestra renuncia al partido.

"Hoy más que nunca trabajaremos para que nuestra genera-

ción no haga suyas las viejas prácticas que desprestigiaron tanto la actividad política en el pasado, y que hoy la combatiremos como sabemos hacerlo; con la mística y entusiasmo de la juventud y fundamentalmente con el testimonio de entrega de generosidad de un dirigente como Jaime Guzmán".

Firman la presente declaración los siguientes dirigentes universitarios:

José Arias, Carlos Correa, Gonzalo Cornejo, Sebastián Covarrubias, Marcela Cubillos, Julio Feres, Darío Paya, Manuel Rivera, José Antonio Silva y Gonzalo Uriarte.